

Le coin des adultes en lien avec le livret de l'Avent, Année A, pour l'éveil à la foi

Jubilez : il est né, le divin Enfant !

Cette année, nous fêtons le **2025^{ème} anniversaire de Jésus !**

Grande joie pour nous tous !

L'année 2025 se termine et, avec elle, le jubilé de l'Église universelle ; ou plutôt, c'est à son sommet que parvient ce jubilé de l'Incarnation. Car les pèlerins d'espérance que nous sommes, conduits par les papes François puis Léon XIV, touchent au but : fêter à Noël de cette année le 2025^e anniversaire du Christ, vrai Dieu et vrai homme. La célébration de la naissance de Jésus, de la Nativité à l'Épiphanie avec la visite des mages, nous fera passer de l'espérance à la joie, de l'attente de l'Avent à l'exultation de la rencontre : il est enfin venu !

La **JOIE** jubilaire de Noël doit être la plus vraie, la plus complète et la plus partagée : **joie** d'annoncer la merveilleuse nouvelle de l'avènement du Messie ; **joie** de le célébrer ensemble ; **joie** d'inviter, d'offrir, de se mettre au service de tous, spécialement de ceux que les épreuves de la vie privent de joie et d'espérance. Cette joie authentiquement chrétienne met donc en mouvement chacune des trois dimensions de notre vie de disciples : la prière, l'annonce de l'Évangile, le service du prochain.

Nous vous invitons à vous préparer à cette rencontre joyeuse en avançant tranquillement avec Luce, la mascotte du jubilé universelle, sur le chemin de l'Avent. (*Voir la fiche technique de fabrication sur Cate Ouest 56 dans la rubrique « temps liturgiques » - Avent, Noël - nos propositions*)



Nous vous proposons de fabriquer les bougies de l'Avent en famille. (*Voir la fiche technique de fabrication sur Cate Ouest 56 dans la rubrique « temps liturgiques » - Avent, Noël - nos propositions*)



1^{er} dimanche de l'Avent : Veillez



Veillez donc, car vous ne connaissez pas le jour où votre Seigneur viendra. [...] « Tenez-vous donc prêts, vous aussi ! ».

D'après Matthieu 24, 37-44 (la bible illustrée des petits de MAME)

Veillez ! Signifie nous préparer !

Soyons des veilleurs et des témoins de l'Espérance. Vivons ce temps de l'Avent en veillant et en méditant la Parole de Dieu ! Soyons des pèlerins de l'Espérance !

Les enfants sont invités à : Déplacer Luce devant la 1^{ère} maison et installer, derrière la maison, l'ange avec le message « Veillez ». Dire la prière devant la 1^{ère} bougie de l'Avent qui aura été décorée et allumée.

2^{ème} dimanche de l'Avent : Convertissez-vous



Maintenant, Jean-Baptiste, le cousin de Jésus, vit et prie dans le désert. Il parle comme un prophète : « Arrêtez d'être méchants.

Soyez des amis de Dieu, car lui, il vous aime et vous pardonne. Il est tout proche. »

D'après Matthieu 3, 1-12 (la bible illustrée des petits de MAME)

Jean-Baptiste nous invite à nous convertir, c'est-à-dire à devenir meilleurs, à nous détourner du mal et à nous tourner vers Dieu. Par le Baptême, la Confirmation et l'Eucharistie, nous avons été plongés dans la Vie de Jésus. En ce temps de l'Avent, pourquoi ne pas vivre le sacrement de Réconciliation pour renaître de la vie en Christ ? Oui, soyons des pèlerins de l'Espérance !

Le 8 décembre, l'Église catholique fête la Solennité de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie. Demandons à Marie de venir dans notre maison, notre cœur : « *S'il te plaît Marie !* »

Les enfants sont invités à : Déplacer Luce devant la 2^{ème} maison et installer, derrière la maison, l'ange avec le message « changez vos coeurs ». Dire la prière devant la 2^{ème} bougie de l'Avent qui aura été décorée et allumée.

3^{ème} dimanche de l'Avent, dimanche de la JOIE : Semez la joie

Nous sommes le dimanche de la JOIE. Nous pouvons questionner les enfants en leur demandant comment ils peuvent être des témoins de la Joie de Dieu dans notre vie de tous les jours en faisant des petites choses toutes simples.

Peut-être verront-ils le prêtre habillé avec une chasuble rose (le mélange du violet et du blanc) qui signifie que nous sommes le dimanche de la JOIE qui arrive avec la naissance de Jésus.



« Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et voyez : [...] La Bonne nouvelle est annoncée aux pauvres »

D'après Matthieu 11, 2-11 (la bible illustrée des petits de MAME)

Jésus invite les amis de Jean-Baptiste à être des témoins de la JOIE. Pour nous préparer aux fêtes de la Nativité, demandons la grâce au Seigneur d'avoir un cœur de pauvres. Comme Marie et Joseph, faire des petites choses simples nous conduit à la joie et procure de la joie aux autres qui sont autour de nous. Avec une vie plus simple, la véritable lumière de Bethléem pourra alors briller dans nos cœurs. Soyons des pèlerins de l'Espérance !

Les enfants sont invités à : Déplacer Luce devant la 3^{ème} maison et installer, derrière la maison, l'ange avec le message « semez la joie ». Dire la prière devant la 3^{ème} bougie de l'Avent qui aura été décorée et allumée.

4^{ème} dimanche de l'Avent : Dites « oui » à Jésus



Marie est une jeune fille toute simple. À Nazareth, tout le monde l'aime bien. Depuis peu de temps, elle est fiancée avec Joseph, le charpentier. Il est de la famille du roi David.

Un jour, l'ange Gabriel est envoyé à Marie : « Bonjour Marie. Dieu t'a choisie pour être la maman du Messie, celui qui vient aimer tous les hommes. » Marie est très étonnée, elle ne comprend pas. Alors l'ange lui dit : « N'aie pas peur. Bientôt, tu auras un bébé. Tu l'appelleras Jésus ». Et Marie dit oui. Joseph fait un rêve. Il entend la voix de l'ange : « N'aie pas peur de te marier avec Marie. Elle va avoir un beau bébé. Tu l'appelleras Jésus. » Et Joseph le fait.

D'après Matthieu 1, 18-24 (la bible illustrée des petits de MAME)

Bien que Marie attende un bébé dont Joseph n'est pas le papa, l'ange invite Joseph à épouser Marie et à accueillir Jésus comme son enfant. Joie de Joseph de pouvoir accueillir chez lui la mère du Messie tant attendu. Oui, avec Marie et Joseph, soyons des pèlerins de l'Espérance !

Les enfants sont invités à : Déplacer Luce devant la 4^{ème} maison et installer, derrière la maison, l'ange avec le message « dites oui à Jésus ». Dire la prière devant la 4^{ème} bougie de l'Avent qui aura été décorée et allumée.

La fête de Noël



Marie et Joseph se mettent à l'abri dans une étable. Cette nuit-là, le bébé de Marie naît. Elle l'habille chaudement et le couche dans la mangeoire des animaux. Tout près, il y a des bergers avec leurs moutons. Ils gardent les yeux bien ouverts, même la nuit. Tout à coup, ils voient une

grande lumière et ils entendent la voix d'un ange : « un bébé extraordinaire vient de naître. C'est lui le Messie, l'Envoyé de Dieu, le Sauveur. Allez le voir. Vous le trouverez couché dans une mangeoire. »

Dans la crèche, les bergers trouvent Jésus. Ils sont très joyeux. Ils se mettent à genoux pour le regarder dormir, à côté de Marie et de Joseph.

D'après Luc 2, 1-14 (la bible illustrée des petits de MAME)

Pour le recensement, Joseph doit monter de Galilée à Bethléem en Judée. Il revient à ses racines : lui, le simple charpentier de Nazareth, s'inscrit dans la descendance du grand roi David. Par ce pèlerinage, Joseph inscrit Jésus dans la descendance de David. Ces évènements de Bethléem ne nous disent-ils pas qui est vraiment cet enfant ? Il fait partie d'une famille humaine, d'une terre, d'un peuple. Il a des grands-parents et même des cousins. Et il vient aussi de Dieu ! En contemplant l'Enfant de Bethléem, soyons des pèlerins de l'Espérance !

Les enfants sont invités à : Déplacer Luce devant la crèche et installer l'enseigne sur laquelle on peut lire « 2025^{ème} anniversaire de la naissance de Jésus ». Mettre Jésus dans la crèche. (Avant cela je peux demander au prêtre de bénir mon Jésus-santon lors de la messe de la nuit de Noël) Dire la prière devant les 4 bougies de l'Avent.

L'épiphanie



Très loin de Bethléem, des grands savants, les Mages, regardent le ciel. « Une nouvelle étoile brille ! Un roi vient de naître. » Les Mages suivent l'étoile. Ils traversent le désert et arrivent à Jérusalem, dans le palais du roi Hérode : « Où est le nouveau roi ? »

Hérode est très inquiet : « Le roi, c'est moi ! Si vous en trouvez un autre, dites-le-moi ! J'irai voir. »

Guidés par l'étoile, les Mages arrivent à Bethléem et trouvent Jésus. **Ils lui offrent de précieux cadeaux : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.** Puis ils rentrent chez eux, sans repasser chez Hérode.

D'après Matthieu 2, 1-12 (la bible illustrée des petits de MAME)

L'évangile ne dit pas si les mages sont des rois ; il n'indique pas non plus les noms qu'on leur a donnés ensuite : Gaspard, Melchior et Balthazar. Le texte précise simplement qu'ils viennent... d'Orient. C'est une façon de dire qu'ils arrivent de très loin en Asie, ou peut-être d'Afrique. Ils suivent une étoile. Elle est nouvelle dans le ciel : c'est ce qui les a mis en route et leur montre le chemin. Lorsqu'ils se prosternent devant Jésus, c'est pour le saluer et se reconnaître eux-mêmes petits. Les mages éprouvent donc une grande joie et un très grand respect devant Dieu.

Les enfants sont invités à : mettre les mages devant la crèche avec Luce et dire la prière devant la crèche.